
Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  
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 Законодательные инициативы   

В Государственную Думу вносится законопроект, направленный на 

укрепление общественной безопасности    
Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

         На заседании республиканского Собрания принято решение о внесении 

в Государственную Думу проекта федерального закона «О внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в целях 

обеспечения общественной безопасности». 

        Данный законопроект, направленный на повышение качества охранных 

услуг, предлагает внести изменения в контрактную систему закупок товаров и 

услуг. Федеральным законодательством в отдельных случаях предусмотрена 

возможность закупки у единственного поставщика. К таким случаям 

предлагается отнести закупки товаров, работ, услуг по охране имущества, 

жизни и здоровья людей, включая закупку системы контроля и управления 

доступом на охраняемые объекты, услуг по обеспечению пропускного 

режима. 

        – Охрану объектов, где одновременно могут находиться тысячи людей 

или от которых зависит, например, жизнедеятельность целого города, должны 

осуществлять профессионалы с необходимым опытом, возможностями и 

техсредствами, – прокомментировал Константин Толкачев. – Сегодня закупка 

услуг и систем охраны осуществляется по принципу «чем дешевле, тем 

лучше». С принятием закона в приоритете при закупке охранных услуг и 

систем будет качество и эффективность, а не низкая цена. Это положительно 

отразится на общественной безопасности. 

 

Мособлдума предлагает запретить на 5 лет въезд в РФ иностранцам, 

нарушившим законодательство в области охраны окружающей среды 

Московская областная Дума  

 

        Мособлдума в ходе 89-го заседания предложила внести поправки к 

федеральному законопроекту о повышении эффективности федерального 

государственного контроля (надзора) в сфере миграции. 

        «Мы предлагаем установить в течение 5 лет запрет на въезд в РФ 

иностранным гражданам, если они два и более раза были привлечены к 

административной ответственности за нарушение требований 

природоохранного законодательства. Кроме этого, иностранным гражданам 

будут аннулированы разрешение на временное проживание, вид на 
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жительство, патент и разрешение на работу», – рассказал председатель 

Комитета Мособлдумы по имущественным отношениям, 

природопользованию и экологии Владимир Шапкин. 

         Меры направлены прежде всего на борьбу с несанкционированными 

свалками и навалами мусора. Нелегальные возчики мусора зачастую 

предпочитают отвозить отходы в ближайший лес, тем самым нанося огромный 

ущерб окружающей среде, ликвидация которого несопоставима с размерами 

штрафов. 

 

В Госдуме представили петербургский проект федерального закона об 

аттракционах 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга  

 

          Депутат Законодательного Собрания Санкт-Петербурга Константин 

Чебыкин на заседании Государственной Думы в Москве представил проект 

Федерального закона «Об аттракционах», предложенный петербургским 

парламентом. Законопроект прошёл первое чтение, рассказал Константин 

Чебыкин: 

         «Правительство должно будет определить орган, ответственный за 

аттракционы, утвердить общие требования к их регистрации и контролю, а 

также случаи, когда их должны закрывать. В самих регионах займутся 

регистрацией аттракционов и проверкой их работы. А если найдут нарушения, 

смогут запретить эксплуатировать аттракционы. Закон создаст единую 

практику правоприменения во всех регионах. В случае его принятия 

аттракционы в России будут контролировать по единым правилам, также в 

стране появится единая система государственного учёта аттракционов. Закон 

позволит осуществить мероприятия по выявлению лиц, ответственных за 

состояние оборудования, и запрещать им эксплуатацию аттракционов. 

Бизнесмены, предупреждённые о том, что за нарушения могут потерять 

бизнес, будут вынуждены более тщательно следить за аттракционным 

оборудованием. Коллеги отметили важность данного законопроекта». 

 

 Федеральная повестка  

Важно установить единый подход к порядку обращения с отходами 

строительства и сноса и наделить регионы РФ полномочиями в этой 

сфере 

Законодательное Собрание Нижегородской области   

 

        На заседании регионального парламента депутаты приняли 

постановление об обращении Законодательного Собрания Нижегородской 

области к председателю Правительства РФ Михаилу Мишустину о 
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необходимости скорейшего урегулирования вопросов обращения с отходами 

строительства и сноса. Вопросы обращения с отходами, оставшимися после 

строительных работ, до сих пор почти не регламентируются 

законодательством, а оборот таких отходов остается теневым. 

       До 80% морфологии несанкционированных свалок составляют 

строительные отходы и отходы от текущего ремонта. В настоящее время 

обращение с отходами строительства и сноса не имеет полноценного 

механизма правового регулирования. Полномочий у субъектов РФ на 

регулирование данной отрасли собственными правилами также не имеется. 

        Отходы строительства и сноса – битый кирпич и бетон, остатки 

конструкций из древесины и др. – по законодательству должны быть 

переработаны и использованы повторно. 

        «Учитывая большую актуальность темы для субъектов РФ, депутаты 

Законодательного Собрания просят председателя Правительства РФ ускорить 

подготовку изменений в ФЗ «Об отходах производства и потребления». Важно 

установить единый подход к порядку обращения с отходами строительства и 

сноса и наделить регионы РФ соответствующими полномочиями», – 

подчеркнул председатель Законодательного Собрания Евгений Люлин. 

        Кроме того, депутаты приняли постановления об обращении 

Законодательного Собрания Нижегородской области к председателю 

Правительства РФ Михаилу Мишустину по вопросам обеспечения 

догазификации объектов культуры и спорта и по вопросу внесения изменений 

в постановление Правительства РФ «О порядке назначения и выплаты 

ежемесячного пособия в связи с рождением и воспитанием ребенка». 

 

Депутаты просят возобновить программу детского туристического 

кешбэка 

Законодательное Собрание Забайкальского края  

 

          Соответствующее обращение к министру экономического развития 

России Максиму Орешкину поддержали депутаты комитета по молодежной 

политике и развитию гражданского общества. 

         В адрес регионального парламента поступило обращение 

Архангельского областного Собрания депутатов к министру экономического 

развития Российской Федерации Максиму Решетникову. Парламентарии 

просят его о возобновлении программы поддержки доступных внутренних 

туристических поездок в организации отдыха детей и их оздоровления через 

возмещение части стоимости оплаченной туристической путевки. 

        – Предлагается возобновить выплаты родителям в виде возмещения части 

стоимости оплаченной туристической услуги при поездке в детские 

оздоровительные лагеря за счет средств федерального бюджета. Это позволит 

сделать детский отдых доступней и увеличит количество семей, имеющих 

возможность обеспечить качественный полноценный отдых детей и их 

оздоровление, –  пояснила суть обращения архангельских коллег глава 

https://зсно.рф/press-service/news/405280/
https://зсно.рф/press-service/news/405280/
https://зсно.рф/press-service/news/405286/
https://зсно.рф/press-service/news/405286/
https://зсно.рф/press-service/news/405286/
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комитета по молодежной политике и развитию гражданского общества 

Екатерина Фисун. 

          Комитетом обращение поддержано единогласно. Следующий этап – 

рассмотрение письма на очередной сессии Законодательного Собрания. 

 

Депутаты намерены устранить правовую «лазейку» для 

недобросовестных УК 

Законодательное Собрание Ростовской области   

 

        На заседании комитета по строительству, жилищно-коммунальному 

хозяйству, энергетике, транспорту и связи депутаты обсудили два проекта 

обращений донского парламента к заместителю Председателя Правительства       

Российской Федерации Марату Хуснуллину. В частности, в одном из 

документов речь идет о противодействии повторному лицензированию 

недобросовестных управляющих компаний. 

        Компаниям, которые недобросовестно выполняли свои обязанности и 

лицензионное соглашение, комиссия отказывает в продлении лицензии. Тогда 

некоторые из УК переименовываются, собирают документы и обращаются за 

новой лицензией. В результате этого на рынке остается некоторое количество 

недобросовестных управляющих компаний. 

        Поэтому депутаты донского парламента предлагают отнести к перечню 

лицензионных требований сведения об отказе в продлении срока действия 

лицензии, ранее предоставленной соискателю. 

        Второй проект обращения говорит о том, что по действующим с 2009 года 

правилам многоквартирные дома, в которых приобретаются помещения для 

государственных и муниципальных нужд, должны соответствовать 

определенному классу энергетической эффективности. 

        Однако в населенных пунктах, где обеспечение жилыми помещениями 

льготных категорий граждан осуществляется, в основном, за счет вторичного 

рынка жилья, у большинства многоквартирных домов нет соответствующих 

паспортов энергоэффективности. 

        Поэтому депутаты просят федеральное правительство рассмотреть 

возможность исключения требования о наличии класса энергоэффективности 

для многоквартирных домов, введенных в эксплуатацию до вступления в силу 

соответствующих требований, то есть до 23 ноября 2009 года. 

 

 Межпарламентские связи    

Законодательные собрания Волгоградской и Кемеровской областей 

подписали соглашение о сотрудничестве 

Волгоградская областная Дума  

 

         Соглашение о межпарламентском сотрудничестве подписано между 

Волгоградской областной Думой и Законодательным Собранием Кемеровской 
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области – Кузбасса. Свои подписи под документами поставили главы 

парламентов двух регионов Александр Блошкин и Алексей Зеленин. 

        Документ предусматривает обмен опытом законотворческой 

деятельности и парламентского контроля. В числе направлений совместной 

работы также развитие культуры, образования, спорта, туризма, проведение 

семинаров, конференций, встреч и т.д.  

        Отметим, Дума региона уделяет серьезное внимание развитию 

межпарламентского взаимодействия. Заключены соглашения о 

сотрудничестве с Астраханской областной Думой, Государственным Советом 

Республики Крым, Думой Ставропольского края, Законодательными 

Собраниями города Севастополь и Санкт-Петербурга, Курской областной 

Думой, Народным Советом Луганской Народной Республики.  

          

 Региональное законодательство   

Многодетные семьи Приморья будут получать миллион на погашение 

ипотеки  

Законодательное Собрание Приморского края   

 

         Действие меры социальной поддержки продлевается для приморцев, у 

которых в период с 1 января 2024 года по 31 декабря 2026 года родился третий 

ребенок или последующие дети. 

        На очередном заседании краевого парламента депутаты приняли 

изменения в Закон Приморского края "О мере социальной поддержки семей, 

имеющих детей, в части погашения обязательств по ипотечным жилищным 

кредитам (займам)" и о признании утратившими силу отдельных 

законодательных актов Приморского края". 

        Продлено действие дополнительной меры поддержки для многодетных 

семей, в том числе впервые получивших этот статус с рождением третьего 

ребенка. Для тех, у кого радостное событие случилось в период с 2024 по 2026 

год, предусмотрена федеральная (450 тысяч рублей) и краевая (550 тысяч 

рублей) выплаты на погашение обязательств по ипотечным жилищным 

кредитам. Ипотечный договор может быть заключен до 1 июля 2027 года. 

Меру социальной поддержки предоставят однократно в отношении только 

одного ипотечного жилищного кредита. Если задолженность меньше размера 

выплаты, то оставшиеся средства будут направляться на оплату процентов по 

кредиту. Единым оператором по федеральной и региональной выплате 

остается акционерное общество "ДОМ.РФ". 
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Внесены изменения в Закон «О дополнительных гарантиях по 

социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей» 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

         На заключительном заседании весенней сессии депутаты 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан приняли 

Закон «О внесении изменений в статью 6 Закона Республики Башкортостан «О 

дополнительных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей». 

        – Закон направлен на усиление социальной защиты детей-сирот с 

ограниченными возможностями здоровья, – прокомментировал Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. – Сироты с 

инвалидностью получат возможность однократно пройти очное обучение по 

программам переподготовки рабочих и служащих за счет средств 

республиканского бюджета. Кроме того, законом предусмотрена выплата 

ежемесячного пособия на весь период обучения и пособия на приобретение 

учебной литературы и письменных принадлежностей. 

        Размер и порядок выплат установит Правительство Республики 

Башкортостан. 

          – Дети-сироты нередко испытывают сложности с профессиональным 

самоопределением. Для сирот с инвалидностью, в том числе с умственной 

отсталостью, это еще более острая проблема. Закон даст им возможность 

получить новую профессию, повысить квалификацию, с тем, чтобы 

обеспечить себе достойный уровень жизни, – сказал Константин Толкачев.  

 

Приморцам с нарушениями слуха и зрения компенсируют расходы на 

приобретение необходимых им технических средств  
Законодательное Собрание Приморского края   

 

          Краевые законодатели дополнили положения краевого закона 

"О предоставлении дополнительных мер социальной поддержки отдельным 

категориям инвалидов (детей – инвалидов) по приспособлению жилых 

помещений с учетом их потребностей и созданию условий индивидуальной 

мобильности". 

         Базовый документ, в частности, устанавливает доплату к федеральной 

компенсации за самостоятельно приобретенное кресло-коляску. Учитывая 

многочисленные обращения граждан, принятый депутатами законопроект 

устанавливает аналогичные меры поддержки для приморцев с инвалидностью 

по зрению и слуху. 

         За счет краевого бюджета им будут компенсировать расходы на 

приобретение слухового аппарата, в том числе с ушными вкладышами 

индивидуального изготовления, в размере до 100 тысяч рублей и тактильной 



7 

трости – до 20 тысяч рублей. Если технические средства приобретены с 

использованием электронного сертификата, выданного соцфондом, из 

краевого бюджета оплатят разницу между их стоимостью и федеральной 

компенсацией. 

          С начала года на приобретение подъемников, съемных пандусов, 

мобильных телефонов, кресел-колясок, расширение дверных проемов и 

доплату на содержание собаки-проводника уже направлено 15,5 млн рублей. 

 

Законопроект о народных художественных промыслах проходит второе 

чтение 

Законодательное Собрание Кировской области  

 

        Депутаты комитета по экономике, бюджету и развитию 

предпринимательства вернулись к законопроекту, который вносит первые 

изменения в региональный закон о народных художественных промыслах 

(НХП). 

        В первом чтении инициативу единогласно приняли на заседании ЗСКО 30 

мая. Ко второму чтению предлагается ввести в закон еще два основных 

понятия: реестр мастеров народных художественных промыслов Кировской 

области и реестр субъектов народных художественных промыслов Кировской 

области. Под реестрами подразумевается информационная система, которая 

создается органами государственной власти региона и содержит сведения о 

мастерах и субъектах НХП. 

        Предлагается установить, что им предоставляются субсидии из 

областного бюджета. Порядок их предоставления установит областное 

Правительство. 

         – Уточняется, что получателем субсидий на организацию фестивалей и 

конкурсов может являться некоммерческое партнерство, определенное в 

таком качестве законом Кировской области об областном бюджете, – добавил 

председатель комитета по экономике, бюджету и развитию 

предпринимательства Роман Титов. 

         Члены комитета поддержали поправки и рекомендовали принять закон с 

их учетом на предстоящем заседании Законодательного Собрания. 

 

Забайкалье сможет возмещать расходы других регионов за медпомощь 

жителям края, не включенную в полис ОМС 

Законодательное Собрание Забайкальского края  
 

        Соответствующие поправки предлагается внести в закон края об 

отдельных вопросах в сфере здравоохранения. Профильный комитет по 

социальной политике проект закона поддержал. Документ будет включен в 

повестку очередного заседания регионального парламента. 



8 

        С 2018 года в постановлении федерального Правительства предусмотрена 

норма, в соответствии с которой субъекты должны принять законы о 

возмещении таких затрат. К случаям, не предусмотренным программой 

обязательного медицинского страхования (ОМС) относятся социально-

значимые заболевания, психиатрия, туберкулез, венерология и паллиативная 

медицинская помощь. 

        В части ОМС этот механизм урегулирован, осуществляются 

межтерриториальные расчеты. А в части социально-значимых заболеваний 

механизма нет. То есть, если на территории края будет оказана помощь, 

например, паллиативному больному, то фактически медицинская организация 

не получит возмещения понесенных затрат.  

         Как уточнили разработчики, для расчетов по таким случаям будут 

применяться действующие нормативы, которые утверждены в 

территориальной программе госгарантий для межрегиональных расчетов по 

системе ОМС. Расчеты будут производиться на основе соглашений о 

взаимодействии, которые будут заключаться между правительствами тех или 

иных регионов.  

        Депутаты комитета проект закона поддержали единогласно. Он будет 

рассмотрен на ближайшей сессии в двух чтениях. 

 

 Мероприятия      

Андрей Луценко заявил о сложении полномочий председателя ЗСО 

Законодательное Собрание Вологодской области   

 

        Решение было озвучено на 36-й сессии Законодательного Собрания. В 

самом начале заседания спикер ЗСО обратился к коллегам. «Информирую вас, 

что в соответствии со статьей 247 Регламента Законодательного Собрания 

области мною подано заявление о сложении полномочий председателя 

Законодательного Собрания области и прекращении осуществления 

депутатской деятельности на профессиональной основе», – сказал Андрей 

Луценко. 

         Он возглавлял областной парламент с 2016 года. В 2021 году Андрей 

Луценко был повторно избран депутатом, сохранив статус руководителя ЗСО. 

         В бюллетень для тайного голосования была включена одна кандидатура 

Жестянникова Сергея Геннадиевича. «ЗА» проголосовало 27 (из 34) 

депутатов. Таким образом, он был избран председателем Законодательного 

Собрания Вологодской области. Перед тем, как стать депутатом, Сергей 

Жестянников работал в исполнительной власти (в конце прошлого года 

назначен на должность заместителя Губернатора Вологодской области).  

 
 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


